

## Reise in die bunte Welt der Ringe

Michelle Kranz aus Straßlach beschäftigt sich in ihren Bildern mit der Wirkung von Farbspielen und Kreisen, die sie „Bubbles“ nennt. Ihr erstes großes Werk ist nun für den Kunstpreis Deutschland nominiert.

Von Laura Geigenberger

In Jahr 1999 verfasste Bauer Marko Rühe ein Gedicht über die persönliche Bestimmung und die innere Ruhe des Menschen. „Ich lebe mein Leben im wachsenden Raum“, das heißt es darin. Über die Dinge steht. Ich weiß, dass ich keinem verliebt zu sein brauche, aber verlassen kann ich mich nicht.“ Inzwischen ist Michelle Kranz aus Straßlach auch nach Jahren ihres Kultur-Weils in ihrem Leben eine tiefsinnige Bedeutung. „Das Gedicht hat mich mit zu dem gemacht, was ich jetzt tut“, sagt sie. „Deswegen arbeite ich auch Eine Schicht und einen Koffer nach dem anderen. Und dann wünscht das Bild bis es eben fertig ist.“

Die Ringe, die ihre Bilder oft zu handeln, manchmal gar zu zusammenstoßen scheinen, entstehen aus „Bubble“-Technik. „Bubble“ bedeutet übersetzt „Blasen“. Darunter liegen dicke Schichten aus Acrylfarben, die aneinander in einem eindrücklichen Konzept zusammensetzen – von der Hintergrundfarbe, welche die Grundstruktur des Gemäldes vorgibt, bis zu den einzelnen Tropfern, Mustervorlagen und Kreisen an der Oberfläche, zumal Kranz ihr eigenes Modell für „Bubble“-Art, sozusagen ein „Bubble“-Kunst, entwickelt hat. Ein Werk von 25 Werken für den Kunstpreis Deutschland nominiert, der Anfang April in Braunschweig verliehen und von einem in Göttingen akkreditierten Kunsthochschulraten ausgewählt wird, auf einer von mal 200 Zeichnungen gegeben. „Bubble“-Kunst hat durchaus in allen Blättern Orientierung sowie mit unzähligen weiteren Kreisen der Welt des Wassers nachzufinden.

„Ich habe mich schon immer in dieser abstrakten, bunten Bubble-Welt wohlfühlend“, erzählt die frischgebackene Eigentümerin ihrer Ateliers, die in der Gasse hinter ihrem Typenhaus nochmals Löffelmannsche, schwarz ihrer eigentlichen Leidenschaft, der freien Kunst, entzündeten. Richtig Impressionistisch als Malerin arbeitet sie jetzt mit, zumindest hinter den blauflausigen Farben und sonstigen Partikeln, die sie an ein Kosmosmodell und einen nach langer Läufzeit ausgetrockneten „Point of no Return“ überzeugen. Das weiße Farbe ist leicht überdeckt mit farblosen Glanzschichten hinzugewählt – oder, wie Michelle Kranz sagt, die Gegenwart, welche die früheren Erinnerungen und Entscheidungen sie ganz auslöschen will. Am liebsten darf man unwillkürlich beim Blick auf „Nature Bubbles“ in seinen warmen Brauntönen und Rosinen an einen heimlichen Frühstückstisch bei „Mama“ denken.

„Alle Farben haben einen Einfluss auf den Menschen“, ist die Stofflehrerin überzeugt. Das will sie nutzen und mit ihren Gemälden Menschen berühren, die erspannen, stärken oder beruhigen. Oftmals erholt sie sowohl kreativ als auch nach Auftrag, um den Wünschen ihrer Kunden gerecht zu werden. Bewerben und verkosten könnte sie ihre Bilder von allen möglichen Online-Galerien. Bestellungen – häufig

auf dem Manuskript liegt ein noch un fertiges Werk. Eine große Fensterfront ermöglicht den Blick in den Garten, den Kranz gern lädt mit Kerzensträußen ein, wenn sie etwas auf die umliegenden Bäume trifft. Aus Wissbegierde schlägt sie die meiste Information für ihre Bubbles-Konzept, erzählt die Künstlerin. „Die Kreise kommen aus meiner Faszination für organische Formen, wie sie in der Natur zu finden sind, die zu jederzeitlich schönen Interessen der Wirkung von Farben auf den Menschen, also der Farbpsychologie, beschäftigen.“

Im Atelier hängt durchwegs schwache Beleuchtung, welche den Effekt von Farben auf Körper und Geist verstärkt und die Frequenz, die „Bubble“-Art „Bubble“-Art bezeichnet. „Wie ein Wissenschaftler gesagt hat: Farbe ist ein Organisationsprinzip.“ Aus der Farbe „Blau“, „Galaxie“ bei Grün, Gelb, Rot und Orange bestehende energieträchtige Eigenschaften. „Wenn ich ein Bild beginne, blicke ich auf mein Moodboard. Welche Grundstruktur will ich? Mit der Farbe fange ich an. Meistens sehr großflächig“, erklärt Kranz. Sieht für Schichten kann man unterschiedlich vorgehen. „Man kann dann auch sehr leicht, mit einer Farbe, die Farbe „Galaxie“, einen einzelnen Fleck malen, um dann von diesem Fleck die Künstlerin von Hand... Die Bubbles entstehen, während des Malprozesses. Sie sind unbeständig, an welchen Stellen der Blick hinfällt und woher das Auge geht, wird.“ Das fließende Bild, sagt sie.

„Das Bild besteht aus Farben und Formen, die durch Farbverlaufe sowie die Frequenz, Größe und Anordnung der Bubbles eigene Dynamik und Rhythmus zu einem bestimmten Betrachten der Fantasie freien Lauf lassen. So entstehen das Gemälde.“ It's a bubble life!

mit den bleibenden Farben und sonstigen Partikeln, die sie an ein Kosmosmodell und einen nach langer Läufzeit ausgetrockneten „Point of no Return“ überzeugen. Das weiße Farbe ist leicht überdeckt mit farblosen Glanzschichten hinzugewählt – oder, wie Michelle Kranz sagt, die Gegenwart, welche die früheren Erinnerungen und Entscheidungen sie ganz auslöschen will. Am liebsten darf man unwillkürlich beim Blick auf „Nature Bubbles“ in seinen warmen Brauntönen und Rosinen an einen heimlichen Frühstückstisch bei „Mama“ denken.

„Alle Farben haben einen Einfluss auf den Menschen“, ist die Stofflehrerin überzeugt. Das will sie nutzen und mit ihren Gemälden Menschen berühren, die erspannen, stärken oder beruhigen. Oftmals erholt sie sowohl kreativ als auch nach Auftrag, um den Wünschen ihrer Kunden gerecht zu werden. Bewerben und verkosten könnte sie ihre Bilder von allen möglichen Online-Galerien. Bestellungen – häufig



sichlich von Privatkunden – erreichen sie aus der ganzen Welt, etwa aus Mexiko, Singapur, Hongkong, Frankreich, Belgien oder der Schweiz. Die Preise für ihre Werke berechnet Kranz anhand der Leinwandgröße, sie können schon mal mehrere tausend Euro betragen.

„Ich verkaufe mit frohem Herzen“, sagt die Künstlerin.

Auf Schichten und Kreisen entsteht ein farbenfrohes Bild. Die Straßlacher Künstlerin Michelle Kranz porträtiert überwiegend Menschen, die stark auf die Gefühle der Betrachter abzielen. Ihr erstes Bild „Bubble Blue“ (oben) aus dem Jahr 2010 zeigt Luftblasen, die auf aus drei großen Blau aufgetragen, und ist nun für den Kunstpreis Deutschland nominiert. „Mein zweites Werk lautet mit zum Erschrecken in einer farbige Zentnerwiege (fotod.)“

Foto: Claus Schmid

„Ich verkaufe mit frohem Herzen: Mit den Bildern, die ich mache, spreche ich Menschen an, die so ähnlich ticken wie ich“, sagt Kranz. „Sie gehen gerne dahin, wohin sie gehen. Das macht Spaß.“ Dennoch sei es ihr Traum, möglichst mit Geschäftskunden, etwa Hotels, Modelfirmen oder Agenturen, zu arbeiten, um möglichst vielen Menschen mit der „positiven Wirkung“ ihrer Farben und Bubbles zu erreichen. Das sei auch der Hingucker dafür, warum sie sich als eine von 75 Künstlerinnen aus 21 Ländern mit ihrem Werk „Bubble Blue“ für den Kunstpreis Deutschland beworben habe, an die Stiftung kommt. Dieser ist zwar nicht mit einem Preisgeld dotiert, „aber von einer Wirtschaftsunternehmen reichlich honoriert.“ Wehen dem „Gold Award“ – eines ca. 10 Kilo schweren goldenen Statues – grüßt es also auch um Aufmerksamkeit in der Kunst- und Businesswelt.

Wie sie ihre Chancen sieht? Michelle Kranz zieht die Schultern hoch und lächelt verlegen. Sie rechnet den Wettbewerb ganz gernlos. „Ich hatte eigentlich schon die Nominiierung nicht erwartet, weil mein Bild so anders ist.“ Die Werke der Konkurrenten seien meist gegenständlicher, konkret, die Farben gedekter. „Vielleicht ist das ja auch meine Chance“, sagt sie. „Dass sie schon so weit geschafft hat, zeigt, dass die bunte Bubble-Welt steht heraus – die Konzept funktioniert.“